

Merci madame Garcia Fernandez pour cette question. La prolifération des rats dans plusieurs quartiers de notre commune est effectivement à prendre très au sérieux, vu son impact sur le bien-être des habitants et habitantes et sur la santé publique.

Cette prolifération a lieu en particulier dans 12 endroits de la commune : Rue Mahatma Gandhi (2-10), Rue Mahatma Gandhi (1), au Sippelberg, Avenue de Roovere (10-20), Avenue de Roovere (1), Chaussée de Ninove (275), au croisement de l'Avenue Joseph Baeck et de la chaussée de Ninove, au croisement de l'Avenue du Karreveld et de l'avenue Jean de la hoese, Rue de Lys, au Square Edmond Machtens, au parc des Muses et au parc Albert.

Les raisons de cette prolifération sont principalement les suivantes : le manque d'entretien de la végétation et des installations, la présence de déchets et de dépôts clandestins sur la voie publique et le nourrissage des pigeons.

Lors de la précédente législature, le nombre de campagnes de dératisation en surface a été augmenté, passant de deux à quatre. L'administration procède trimestriellement à une campagne de dératisation en surface. Les périodes d'intervention sont fin mars, fin juin, fin septembre et fin décembre.

Il existe également un service de dératisation gratuit à destination des habitants et habitantes de la commune. S'ils constatent la présence de rats sur la voie publique ou dans leur habitation, il suffit de contacter le service hygiène par téléphone au 02 / 412 36 14 ou par mail à [hygiene.1080@molenbeek.irisnet.be](mailto:hygiene.1080@molenbeek.irisnet.be). Je compte travailler à mieux faire connaître ce service.

Afin de lutter encore plus efficacement contre la prolifération des rats, nous avons d'abord pour ambition d'améliorer la propreté publique. Plusieurs éléments à ce sujet ont déjà été mis en avant par mon collègue M. El Bouzidi lors des précédents conseils communaux.

Nous souhaitons également améliorer l'entretien des installations et végétations où le problème est le plus présent. Nous voulons enfin améliorer la sensibilisation à l'égard du nourrissage des pigeons, en ajoutant par exemple des pancartes explicatives aux endroits les plus problématiques. Si la sensibilisation ne suffit pas, alors nous sanctionnerons les contrevenants.

Vous n'êtes probablement pas sans savoir que la lutte contre la prolifération des rats implique différents services communaux, pour la plupart en sous-effectif. Pour y remédier, je vous invite à plaider à nos côtés pour un refinancement structurel des communes à la hauteur des besoins des habitants et habitantes. Et peut-être sensibiliser vos collègues du fédéral sur l'impact financier qu'auront leurs mesures sur les finances communales ? Vous avez probablement lu comme moi que Brulocalis évalue l'impact à 1,6 milliard pour les communes de notre Région.

# INTERPELLATION DU COLLEGE DES BOURGMESTRE ET ECHEVINS

Introduite par : **MR – VLD** – Gloria GARCIA-FERNANDEZ - Conseillère communale

Date du Conseil communal : 19/02/2025

Date de rédaction : 12/02/2025

Date de d'introduction : 13/02/2025 avant 23h59

Envoyée à :

- **Via mail** : Président du Conseil communal : [hrahali@molenbeek.irisnet.be](mailto:hrahali@molenbeek.irisnet.be)
- **Via mail** : Secrétariat communal : [nvandeput@molenbeek.irisnet.be](mailto:nvandeput@molenbeek.irisnet.be);  
[jlmarchal@molenbeek.irisnet.be](mailto:jlmarchal@molenbeek.irisnet.be) ;
- **Via courrier** :

Objet : Prolifération inquiétante des rats – Urgence d'une action communale

Madame la Bourgmestre,  
Mesdames et Messieurs les Échevins,

Mes collègues et moi-même avons été alertés à de nombreuses reprises par des citoyens particulièrement inquiets face à la prolifération des rats dans plusieurs quartiers de notre commune. Les témoignages que nous recevons par courrier et courriel décrivent une situation qui semble s'aggraver et qui compromet non seulement l'hygiène publique, mais aussi la sécurité et le bien-être des habitants.

La présence massive de rats dans l'espace public, aux abords des immeubles, des commerces et même dans certaines habitations, pose un véritable problème de santé publique. Elle est aussi le symptôme d'un problème plus large :

- Accumulation des déchets et insuffisance des collectes,
- Travaux urbains favorisant le déplacement des rongeurs,
- Manque d'actions préventives et de campagnes de dératisation efficaces.

Face à cette situation préoccupante, je souhaite poser les questions suivantes au Collège :

1. Le Collège reconnaît-il l'ampleur de ce problème et dispose-t-il d'un état des lieux précis sur la prolifération des rats dans notre commune ?

2. Quelles actions ont été mises en place récemment pour lutter contre ce fléau et quels en sont les résultats concrets ?
3. Existe-t-il un plan structuré de dératisation et de prévention impliquant à la fois les services communaux, les habitants et les commerces ?
4. Le Collège envisage-t-il d'augmenter les campagnes de dératisation et de sensibilisation, notamment en informant mieux les citoyens sur les bonnes pratiques pour éviter l'installation des rats ?
5. Quels moyens financiers et humains sont actuellement alloués à cette problématique et sont-ils suffisants pour faire face à l'augmentation du problème ?

Les citoyens attendent des réponses concrètes et des actions visibles. Ce problème ne doit pas être minimisé, car il impacte directement la qualité de vie et la salubrité de notre commune. Une réponse rapide et coordonnée est nécessaire pour éviter que la situation ne dégénère davantage.

Je vous remercie pour vos réponses et les mesures que vous prendrez afin de garantir un cadre de vie sain aux habitants de Molenbeek.

Gloria GARCIA-FERNANDEZ  
Conseillère communale